
第8回献血推進運動中央連絡協議会シナリオ（案）  

（平成18年10月26日（木）13：30～17：00）  

司会  

13：30  

（1分）  

ただ今から、第8回献血推進運動中央連絡協議  

会を開催いたします。   
本日は、ご多忙中のところ、本会議にご出席い  

ただきまして誠にありがとうございます。   

私は、本日の司会進行を務めさせていただきま  

す、血液対策課課長補佐の稲岡と申し亭す。よろ  

しくお願いいたします。   

なお、本会議は公開にて開催いたしますのでよ  

ろしくお願いいたします。   

それでは、開会に当たりまして、本協議会 会  
長の高橋医薬食品局長から一言ご挨拶申し上げま  

す。それではよろしくお願いいたします。  

（会 長 挨 拶）   13：31  

会長（3分）  

ありがとうございます。   

なお、大変恐縮でございますが、ここで会長の  

高橋医薬食品局長は、本日、14時より外での会  

議が入っており、協議会を中座させていただきま  

すので、ご了承のほどお願い申し上げます。  

（局 長 退 場）   

13：34  

司会（1分）  

続きまして、本日の協議会の出席委員をご紹介  

させていただきます。紹介された委員の方には、  

その場で一礼をお願いいたします。   

なお、各委員の役職名につきましては、お手元  

の配布資料にございますので、省略してご紹介さ  

せていただきますことをご了承願います。   

司会  

13 ニ 35  

（5分）  



それでは、最初に（私の右手にお座りの）北海  
道・東北ブロックからお越しいただいた、菅野（か  

んの）委員、小林（こばやし）委員、岸波（きしなみ）  
委員、村田（むらた）委員、木内（きうち）委員。   

関東・甲信越ブロックからお越しいただいた、  

猪野塚委員、山崎委員、小林委員、大柿委員、野  
本委員。   

東海・北陸■近畿ブロックからお越しいただい  

た、岡本委員、高木委員、柴田委員、塩田委員、  

荒木委員。   

中国・四国ブロックからお越しいただいた、池  

内（いけうち）委員、池田（いけだ）委員、前田（ま  
えだ）委員、細川（ほそかわ）委員、国井（くにい）  

委員。   

九州ブロックからお越しいただいた、白地（し  

らぢ）委員、阪本（さかもと）委員、落合（おちあい）  
委員、重永（しげなが）委員、串間（くしま）委員。   

続きまして、献血ボランティア団体から‘、お越  

しいただいた方々をご紹介します。小川委員と村  

澤委員は本日急用により欠席です。中野委員の代  
理の山田（やまだ）様、高津（こうづ）委員です。   

また、財団法人血液製剤調査機構からは、高野  

（たかの）委員。   

日本赤十字社から沼田（ぬまた）委員にお越しい  

ただいております。   

最後に事務局として関血液対策課長、植村血液  

対策企画官です。  

それでは、本日の配布資料の確認をさせていた  

だきます。   

司会（15分）  

13：40  



議事次第、座席表、委員名簿がそれぞれ1枚紙  

であり、他の会議資料については、まとめて綴じ  

ております。その他に平成18年版血液事業報告  

でございます。   

それでは、配布させていただきました本日の会  

議資料に沿っ て、事務局から簡単に説明をさせて  

いただきます。   

まず資料1の「献血推進運動中央連絡協議会の  

設置要綱及び実施要領等」です。委員の皆さまに  

おかれましては、各ブロックで毎年交替しており  

ますので、本協議会設置の趣旨等について簡単に  

説明させていただきます。   

本協議会は、献血血液による血液製剤の国内自  

給の推進を図るために、献血推進運動をより一層  

全国的な運動として発展させる必要があるという  

ことから、献血推進活動に携わる関係者が効果的  

な献血推進方策や献血推進上の諸問題について協  

議を行う場といたしまして、平成12年1月に、  

当時の厚生労働省医薬局長を会長として設置され  

たものです。   

委員につきましては、北海道・東北地区、関東  

■甲信越地区、東海・北陸・近畿地区、中国・四  

国地区、九州地区の全国5ブロックから、都道府  
県代表者、献血推進協議会代表者、市町村代表者、  

日本赤十字社各都道府県支部代表者並びに血液セ  

ンター代表者、また、献血ボランティア団体等の  

代表者、日本赤十字社本社の代表者、財団法人血  

液製剤調査機構の代表者にお願いしているところ  

でございます。   



以上が資料1です。   

次に、5ページの資料2について、ご説明させて  

いただきます。  

（稲岡補佐による資料2～8の説明 約10分）  

司会  

13：55  

（5分）   

続きまして、本日の協議事項の議事進行につい  

て説明させていただきます。   

資料9－1により「献血推進における実施状況  

および取組について」、   

資料9－2により血液製剤在庫状況のモニタリ  

ングを行うことにより得られた効果及び対策につ  

いて」、   

資料9－3により各都道府県における献血推進  

計画の実施状況の評価と次年度の各都道府県献血  

推進計画への活用について」   

以上の内容について、それぞれのブロックの幹  

事県の方から、概要をご説明いただき、その後に、  

同ブロック内の委員の方からの、ご発言をお願い  

します。   
それぞれの協議事項について、すべてのブロッ  

クからの説明終了後に、全体協議を行いますので、  

活発な御議論をお願いいたします。   

なお、時間の都合上、幹事県からの概要説明に  

閲しましては、5分程度でお願いいたします。   

それでは′、最初の議題でございます、「献血推  

進における実施状況および取組について」協議に  

入ります。   

まず、北海道・東北ブロックの代表の福島県か  

らお願いいたします。   



〈 幹事県による発表 〉   

どうもありがとうございました。引き続きブロ  

ック内の各代表者の方に、それぞれの立場で一言  

お願いしたいと存じます。●●委員、いかがでし  

ようか。  

（全てのブロックからの説明終了）  

（事例紹介終了）それでは、これまでの事例につ  

いて、全体協議を行います。   
各ブロックで取組が違うと思いますが、他のブ  

ロックとの違い、やり方、方策などについて、聞  

いてみたいという方でも結構ですので、活発な御  

議論をお願いいたします。  

〈   
協議  

5分   〉  

（協議中のところ大変恐縮ですが時間が参りまし  

たので、）ここで「献血推進における実施状況お  

よび取組について」の協議を終了させていただき  

ます。  

司会  

14：55頃  

ここで休憩を10分間とらせていただき、●時●  

●分から、次の議題でございます「血液製剤在庫  

状況のモニタリングを行うことにより得られた効  

果及び対策について」、協議を行いますので、よ  

ろしくお願いいたします。  

～ 休憩10分間 ～   



司会  

15：05頃   
●時●●分となりましたので、協議を再開させ  

ていただきます。   

2番目の議題でございます「血液製剤の在庫状  

況のモニタリングを行うことにより得られた効果  

及び対策について」   

北海道・東北ブロックの代表の福島県からお願  

いいたします。  

〈 幹事県による発表 〉   

どうもありがとうございました。引き続きブロ  

ック内の各代表者の方に、それぞれの立場で一言  

お願いしたいと存じます。●●委員、いかがでし  

ようか。（センター必須・他は適宜）  

（全てのブロックからの説明終了）  

（事例紹介終了）それでは、これまでの事例につ  

いて、全体協議を行います。各委員の活発なご意  

見をお願いします。  

〈   協   
議  5 分   〉  

（大変恐縮ですが、時間が参りましたので）ここ  

で「血液製剤在庫状況のモニタリングを行うこと  

により得られた効果及び対策について」は終了さ  

せていただきます。   

続きまして、次の議題でございます「各都道府  

県における献血推進計画の実施状況の評価と次年  

度の各都道府県献血推進計画への活用について」、  

お願いします。   



北海道・東北ブロックの代表の福島県からお願  

いいたします。  

〈 幹事県による発表 〉   

どうもありがとうございました。引き続きブロ  

ック内の各代表者の方に、それぞれの立場で一言  

お願いしたいと存じます。●●委員、いかがでし  

ょうか。（センター必須・他は適宜）  

（全てのブロックからの説明終了）  

（事例紹介終了）それでは、これまでの事例につ  

いて、全体協議を行います。各委員の活発なご意  

見をお願いします。  

（ここで、献血推進計画の策定過程における必要  

な血液量の策定方法や取組などの実績が、どのよ  

うに評価され、そして反映されているのか照会。 ）  

（大変恐縮ですが、時間が参りましたので、ここ  

で）「各都道府県における献血推進計画の実施状  

況の評価と次年度の各都道府県献血推進計画への  

活用について」は終了させていただきます。  

司会  

16：45  

（15分）   

以上をもちまして、協議事項は終了いたします。  

次に、（議題6の）献血推進運動の一層の取組に  

強化について、献血推進における問題点、今後求  

められる対策等、何かご意見はございますでしょ  

うか。  

く   協  
壬生  
6我   



それでは、これまでの議論を通して、献血ボラ  

ンティア団体の委員の方々に一言ご意見をいただ  

ければと思いますが、いかがでしょうか。  

〈ボランティア団体の方々の意見〉   

ありがとうございました。続きまして、高津（こ  

うづ）委員には、全国学生クリスマス献血キャン  

ペーンの実施等を簡単にご説明いただければと思  

います。  
〈クリスマスキャンペーン説明〉  

ありがとうございました。他にご意見はございま  

すか。   

ございませんようでしたら、時間が参りました  

ので、この辺で、本日の議題を全て終了いたしま  

す。最後になりますが、本日の協議会の終了に当  

たりまして、関血液対策課長から一言ご挨拶を申  
し上げます。  

関課長（5分）  （課 長 挨 拶）   

司会  

17：00  

以上を持ちまして、第8回献血推進運動中央連  

絡協議会を終了いたします。   

本日は、ご多忙中にかかわらず本協議会にご出  

席いただきまして、ありがとうございます。   

また、長時間にわたり有意義なご意見等をいた  

だきまして、ありがとうございました。   




